

LA NEWSLETTER RSE DE SARA

SOMMAIRE

Externe

- Ma thèse en 180s
- Concours Viva Voce- Lycée
- Les Foulées de la pédagogie routière 971
- Entreprendre pour apprendre 971
- INRAE

Interne

- 1/4h Vert



MAI 25

Comme chaque mois, TRANSVERSE revient sur les temps forts RSE de SARA. En mai, notre engagement lors des Foulées de la Pédagogie Routière 971 a marqué le mois. Bonne lecture !

AXE 3 : CO-CONSTRUIRE UNE SOCIÉTÉ PLUS VERTUEUSE

EXTERNE

MA THÈSE EN 180S

EDUCATION

Le vendredi 16 mai 2025, la finale régionale du concours Ma thèse en 180 secondes s'est tenue à l'amphithéâtre Méréault du campus de Fouillole.

Cet événement offre aux doctorants l'opportunité de présenter leur sujet de recherche en seulement trois minutes, dans un langage simple, accessible et captivant.

🏆 **Lauréate régionale : Audrey CLOSSE**, doctorante en chimie, s'est démarquée avec sa présentation sur « *Matériaux composites incorporant des ressources végétales locales : étude du vieillissement et de l'interface matériau végétal/matrice* ». Elle a représenté fièrement la région en **finale nationale**, le **17 juin 2025**.

🏆 **Le Prix du public** a été décerné à **Angélique ANDRÉ**, doctorante en agronomie, pour sa thèse sur « *Évaluation de stratégies innovantes de mycorhization à partir de champignons mycorhiziens indigènes pour la bioprotection des cultures maraîchères* ».

Depuis 2022, SARA soutient fièrement cette initiative, qui met en lumière les talents scientifiques de demain et promeut la recherche ultramarine auprès d'un large public.

Félicitations à tous les candidats et bonne chance à Audrey pour la grande finale nationale !

EXTERNE



LES FOULÉES DE LA PÉDAGOGIE ROUTIÈRE 971

SÉCURITÉ / ÉDUCATION

Le dimanche 18 mai 2025, SARA a fièrement soutenu la 2^e édition des Foulées de la Pédagogie Routière, organisée par l'association Pédagogie Routière Outre-Mer. Cette course éducative visait à sensibiliser le grand public, notamment les jeunes, aux comportements responsables sur la route.

L'événement, riche en animations, a rassemblé de nombreux participants, dont **18 collaborateurs SARA**, autour d'ateliers pratiques, de parcours ludiques et de rencontres avec des professionnels de la sécurité routière. Une attention particulière a été portée à la promotion du covoiturage, une solution concrète pour réduire l'empreinte carbone et désengorger le réseau routier.

Mobilisant bénévoles, institutions, entreprises partenaires et forces de l'ordre, cette journée s'inscrit dans une démarche collective pour faire évoluer durablement les comportements sur la route. SARA est heureuse de soutenir cette initiative citoyenne, qui s'aligne pleinement avec son engagement pour des mobilités plus sûres, durables et solidaires.

Découvrez quelques clichés des coureurs, dont nos collaborateurs engagés aux côtés de SARA pour promouvoir une mobilité responsable.



EXTERNE

CONCOURS VIVA VOCE- LYCÉE

ÉDUCATION



Le jeudi 16 mai 2025, la grande finale Lycée du concours d'éloquence Viva Voce a réuni des jeunes talents brillants, prêts à défendre leurs idées avec passion et conviction.

Organisé dans un esprit de réflexion, de partage et de culture du débat, l'événement a mis à l'honneur deux thèmes forts :

- « *La trahison peut-elle être justifiée ?* »
- « *Le militantisme peut-il être un moteur pour les jeunes ?* »

Sur scène, les finalistes ont livré des performances puissantes, démontrant une maturité remarquable dans l'art de convaincre. Félicitations aux **quatre lauréates** qui se sont distinguées :

- **1ère place : Bolivar Noa** – Couvent Saint-Joseph de Cluny
« *La trahison peut-elle être justifiée ?* »
- **2ème place : Flaquet Ines** – Couvent Saint-Joseph de Cluny
« *Le militantisme peut-il être un moteur pour les jeunes ?* »
- **3ème place : Moustin Malaury** – AMEP
« *Le militantisme peut-il être un moteur pour les jeunes ?* »
- **Coup de cœur du jury : Bredon-Bedot Eva** – Séminaire Collège
« *La trahison peut-elle être justifiée ?* »

Félicitation à tous les participants pour leur audace, leur éloquence et leur implication. Ils ont brillamment porté les valeurs du concours : **écoute, esprit critique, respect et liberté d'expression.**

SARA, partenaire officiel du concours, est fière de soutenir ces initiatives qui valorisent **la jeunesse, le savoir et l'engagement.**



EXTERNE

INRAE

EDUCATION



Le vendredi 23 mai 2025, l'amphithéâtre Méroult de l'Université des Antilles à Pointe-à-Pitre a accueilli le **8^e Congrès des Apprentis Chercheurs Guadeloupe**, un événement marquant la fin d'un parcours scientifique ambitieux mené par **37 élèves, collégiens et lycéens de cinq établissements scolaires guadeloupéens**.

Mis en place par l'association **L'Arbre des Connaissances**, en partenariat avec l'**INRAE** et le **Rectorat de l'Académie de Guadeloupe**, le dispositif « **Apprentis Chercheurs** » offre aux jeunes l'opportunité unique de vivre l'expérience de la recherche scientifique de l'intérieur. Encadrés tout au long de l'année scolaire par des chercheurs issus de structures de référence telles que l'**INRAE**, le **CIRAD**, l'**INSERM** ou encore l'**Institut Pasteur**, les élèves ont exploré différentes thématiques scientifiques en réalisant de véritables projets de recherche.

Ce congrès fut l'occasion pour les jeunes chercheurs en herbe de présenter leurs travaux, de partager leurs découvertes, mais aussi de prendre la parole en public, avec une maturité et une passion impressionnantes. Les familles, enseignants, encadrants scientifiques et partenaires institutionnels présents ont pu mesurer l'impact positif de ce programme sur la confiance, l'esprit critique et la rigueur méthodologique des élèves.

En tant que partenaire officiel de l'**INRAE**, la **SARA** est particulièrement fière de soutenir cette initiative qui place la jeunesse et la connaissance au cœur de l'avenir de nos territoires.

EXTERNE

ENTREPRENDRE POUR APPRENDRE 971



ÉDUCATION

Les 06 et 07 mai, l'association EPAG2S a organisé le Festival des Mini-Entreprises® en Guadeloupe, sous l'égide du rectorat et en partenariat avec le Conseil régional, le Conseil départemental et plusieurs acteurs du monde économique.

Ce festival s'inscrit dans un programme éducatif innovant porté par **Entreprendre Pour Apprendre**, visant à initier les jeunes à la culture entrepreneuriale. Durant 12 semaines, les élèves ont imaginé, construit et développé leur propre mini-entreprise, de l'idée au produit final, en passant par le marketing, la gestion et la communication.

L'objectif de ce festival est de :

- Favoriser l'esprit d'initiative, la créativité et le travail collaboratif.
- Offrir une expérience concrète de l'entreprise et des responsabilités associées.
- Développer des compétences transversales : prise de parole, gestion de projet, autonomie.

Cette édition a rassemblé 105 élèves, dont :

- **67 collégiens**, répartis dans **7 mini-entreprises**
- **38 lycéens**, répartis dans **6 mini-entreprises**

Les participants ont exposé leurs projets le **06 mai au centre commercial Destreland**, où ils ont vendu leurs **produits et services** directement au public. En parallèle, chaque équipe a présenté son concept lors d'un **pitch de 5 minutes**, permettant aux visiteurs de découvrir la créativité et l'engagement entrepreneurial de la jeunesse locale.

Le **07 mai, une cérémonie de remise des prix** a été organisée pour récompenser l'ensemble des équipes participantes. À cette occasion, **SARA** a pris part à l'événement, témoignant de son soutien à l'entrepreneuriat des jeunes et à l'initiative locale.

Au-delà de la compétition, ce festival est **un tremplin pédagogique et humain** qui permet aux jeunes de se projeter, de prendre confiance, et de faire entendre leur voix dans le monde de demain.

INTERNE



1/4H VERT : 3 SOLUTIONS POUR REPOUSSER LES MOUSTIQUES

SANTÉ / ENVIRONNEMENT

Vous l'avez peut-être vu passer : la Guadeloupe, la Guyane et la Martinique font face à une menace sanitaire liée au virus Oropouche, transmis par un moustique. Les symptômes ? Fièvre, maux de tête intenses, douleurs articulaires, nausées...

Face à ce risque d'épidémie, mieux vaut prévenir que guérir. Pour se protéger efficacement, inutile de se jeter sur les répulsifs chimiques ! Voici 3 solutions naturelles, simples et économiques pour repousser les moustiques :

1. Spray anti-moustique à la vanille : Les moustiques détestent l'odeur de la vanille

- 1/4 c. à thé d'extrait de vanille
- 20 gouttes d'huile essentielle (citronnelle, eucalyptus citronné, ou tea tree)
- Eau d'hamamélis pour remplir le flacon

Versez le tout dans un flacon vaporisateur, secouez bien, et appliquez sur la peau ou les vêtements.

2. Le basilic en pot : Le basilic est un excellent répulsif naturel ! Placez-en sur le rebord de vos fenêtres, ou dans votre jardin, pour éloigner les indésirables tout en parfumant votre espace de vie.

3. Bougie maison citronnelle & lavande

Faites fondre de la cire naturelle (soja ou abeille), ajoutez-y :

- 15 gouttes d'huile essentielle de citronnelle
- 10 gouttes de lavande vraie
- Une mèche en coton

Laissez refroidir : votre bougie naturelle anti-moustique est prête pour vos soirées d'été.

Pran douvan avan douvan pran'w ! Préserver notre santé tout en respectant notre environnement, c'est possible. 🌸

Dans notre prochaine édition de Juin :

- Challenge de pas
- Remises de diplôme UFR STE et IUT
- Ecole KID TIMES : remise récompenses fin année
- 1/4h vert